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  以下為民政事務局局長曾德成今日（一月三十一日）出席百仁基金成立酒會及晚宴

的致辭全文： 
 
李剛副主任、李家傑會長、各位嘉賓、各位朋友： 
 
  我很榮幸能夠出席百仁基金成立典禮，與各位共同見證這十分喜人的新生。百仁基

金的宗旨，是建設香港、愛護祖國、幫助弱勢社羣、貢獻社會，這是很值得認同和推崇

的。基金人才薈萃，朝氣蓬勃，我深信憑藉大家勇於創新的精神和廣泛的社會網絡，定

能碩果豐收，把善業發揚光大。 
 
  香港市民樂善好施，各界善長每年都捐獻不少善款，惠澤社羣。百仁基金的成立，

再一次印證香港是一個關懷仁愛的社會。基金不但支援各種公眾服務和慈善事業，而且

積極研究如何促進香港繁榮穩定，以及團結有共同目標的組織和人士，為香港的整體利

益作出貢獻。時至今日，公益事業並非只限於福利。香港一直奉行「大市場、小政府」，

隨着社會的發展，在市場與政府之間，公民社會的活動空間很大。以民政事務局負責的

範疇來說，諸如文化藝術、體育康樂、社區建設、家庭倫理、宗教信仰等，都需要有民

間配合，以公益事業的方式去參與推動。 
 
  借這個機會，我想講一下特區政府對促進文化藝術的承擔。正要啟動的「西九文化

區」計劃，是一項重要的策略性投資。計劃的落實，不僅可以提升文化氛圍、豐富社會

文化內涵、優化市民生活質素，亦可促進因文化而帶動的經濟活動，為整體社會帶來長

遠裨益。 
 
  要這宏大構想得以落實，籌備工作必須周詳慎密。按照香港和海外的經驗，成立一

個專責、法定的管理局，可集合各方力量參與大型公共發展計劃。行政會議已經同意立

法成立西九文化區管理局，有關的條例草案將於明日刊憲。草案建議西九管理局的主要

職能包括擬備西九約四十公頃整幅用地的發展圖則；推動發展；營運、管理及維持文化

藝術場所、相關設施及附屬設施，例如零售、飲食、娛樂設施等；以至推廣、籌辦及贊

助各類文化藝術的欣賞及參與活動。條例草案列明，西九管理局的使命，是推動香港成

為一個國際藝術文化的中心、發展文化創意產業，以及促進香港文化藝術發展。 
 
  條例草案建議管理局由一個不超過二十名成員組成董事局領導，成員包括具備不同

專業知識、專長和經驗，特別是對文化藝術有相當知識及經驗的人士。要西九計劃暢順

推展，不同階段需要不同範疇的專長和知識，例如發展階段將需要較多來自專業範疇的

專家意見，而在營運階段，則需較多在管理和營運文化藝術設施方面有深入認識的專家。 
 
  西九管理局必須以審慎、問責和具透明度的方式運用資源，條例草案訂出多項監察
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措施，以確保公共資源得到適當運用。我們相信條例草案在確保西九管理局能獨立運

作，以及建立有效監察和規管方面，已取得適當平衡。 
 
  在草擬條例草案的過程中，我們參考了各方面包括公眾、立法會、多個團體包括文

化界，以及為期三個月的公眾活動所收集的意見，並在適當情況下把意見納入條例草

案。值得特別一提的是，公眾參與的結果顯示，市民強烈支持西九計劃的願景，並希望

計劃盡早落實。 
 
  我衷心希望條例草案得到社會，包括在座各位年青俊彥的支持，我們會爭取於本立

法年度完成草案的審議工作，令西九計劃早日推展。 
 
  另一方面，為實現西九的願景和目標，政府會強化文化軟件的發展，以及檢視和革

新現行的文化政策。在這方面，我們不僅需要演藝團體的配合，提升藝術和管理水平，

社會各界的支持，特別是青年才俊的參與和推動，十分重要。我希望日後有機會與大家

攜手合作，推動社會更廣泛地參與文化活動，讓文化藝術更深入地走進市民的生活，共

同為建構香港成為國際文化都會而努力。 
 
  一如西九，百仁基金由關心社會、熱心公益的青年才俊創立，同樣是對香港未來的

一種承擔。基金今天正式啟動的「仁網」，便是透過網上互聯平台，促成更多公益活動。

我期待與李會長和各位會員合作，共同建設一個充滿愛心和關懷的社會。 
 
  多謝各位。  

完  
 
２００８年１月３１日（星期四） 
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